

Pflegeleitbild der Sozialstation Nidda

Das Pflegepersonal der Sozialstation Nidda hat sich für das nachfolgende Pflegeleitbild entschieden und möchte sich damit allen Patienten, Mitarbeitenden, den ärztlichen Diensten und anderen am Gesundheitsprozess beteiligten Berufsgruppen vorstellen. Wir möchten unser Verständnis vom Menschen, unser Verständnis von Pflege, unsere Verantwortung gegenüber unseren Patienten, die Verantwortung gegenüber Kolleginnen und unser Verständnis von Aus-, Fort- und Weiterbildung darstellen.

Das Pflegeteam der Sozialstation arbeitet mit dem Pflegeprozess und nach Aspekten eines ganzheitlich rehabilitativen Konzeptes unter Beachtung der Individualität unserer Patienten.

Unser Verständnis vom Menschen

Nach unserem Verständnis sind die Würde und der Wert eines jeden Menschen unantastbar. Wir behandeln jeden Menschen ohne Rücksicht auf die Nationalität, die Rasse, den Glauben, die Hautfarbe, das Alter, das Geschlecht und dem sozialen Rang, gleich (vergl. Grundgesetz § 1) Jeder Mensch ist als Ganzheit in seinen leiblichen, geistigen, seelischen und sozialen Bezügen zu sehen.

Nach unserer Überzeugung ist jeder Mensch als Individuum zu sehen, der seine eigenen Fähigkeiten, Fertigkeiten und Begabungen hat sowie auf Kommunikation angewiesen ist und von seinen Lebenserfahrungen geprägt ist.

Unser Verständnis von Pflege

Wir sehen Pflege als eigenständigen Bereich im Gesundheitswesen.

Der hilfebedürftige Mensch steht im Mittelpunkt unserer Arbeit. Unser pflegerisches Verständnis geht von einer gesicherten, kundenorientierten, ganzheitlichen, rehabilitativen Pflege aus, die unter wirtschaftlichen Aspekten ausgeführt werden soll.

Ganzheitlich rehabilitativ heißt:

Erhaltung und/oder Wiederherstellung der Gesundheit. Aktivierende Hilfestellung und Förderung der Selbständigkeit unter Einbeziehung der Angehörigen. Die Beratung und Begleitung der Krankheit, Behinderung, psychischen und sozialen Problemen, im Alter sowie im Sterben ist uns wichtig. Die Zusammenarbeit und Vernetzung aller an der Gesundheitspflege beteiligten wollen wir aktivieren, fördern und unterstützen.

Das Pflegeteam der Sozialstation sieht seine besondere Aufgabe in der Berücksichtigung:

- der individuellen Bedürfnisse des Patienten,
- der persönlichen, verständnisvollen Beziehung zu den Patienten und deren Angehörigen, der individuellen und bestmöglichen Gestaltung der Pflegesituation,
- der Motivation der Patienten und deren Angehörigen die Pflegesituation aktiv mitzugestalten.

Unser gewähltes Pflegemodell nach Monika Krohwinkel, bildet die theoretische Basis für unser Pflegeverständnis und letztlich für unser Pflegeleitbild.